
 

 

 

 

 

 

 進路決定者 合格体験記から  

◇ 1,2 年の土台、基礎固めが肝心 福井大学 教育学部 

1,2 年生のときは、土台・基礎固めとして英単語や英文法、古典単語や古典文法、漢字、数学の公式などを

しっかり復習し、基礎知識として蓄えていきました。1 年生から授業→復習のサイクルを大切にし、模試

などの見直しもおろそかにせず弱点克服に努めました。共通テスト対策として、まずは、教科書の内容を

おさらいし、内容をインプットさせ、実践の問題でアウトプットすることを繰り返し行いました。アウト

プットする際に、答えが出てこなかった部分はもう一度教科者や参考書を読み、もう一度インプットさせ

ました。国語・英語・数学は特に 1 年生の時からコツコツ勉強する必要がある教科です。土台・基礎がし

っかりしていれば、模試などの難しい問題にも対応できます。 

◇ 探究,生徒会,ボランティア･･何事も積極的に！ ◇敦賀市立看護大学 看護学部 

1,2 年生の頃からオープンキャンパスは毎回参加しました。３年の７月から小論文の練習をはじめました。

夏休みから、グーグルクラスルームを通して志望理由書や自己 PR を書き、添削してもらうことを繰り返

しました。私は、志望理由書 が完成するまで 10 回は書き直しました。志望理由書は時間がかかるので早

めに取りかかると良いです。受験勉強を楽しむにはとにかくやることが大事だと思います。積み重ねが自

信に繋がります。探究活動や生徒会、ボランティアなど、自己 PR や面接でのアピールに使えそうなこと

には何事にも積極的に取り組む事も大切だと思います。クラスメイトの頑張る姿を見て私も頑張ろうと思

ったし、周りの友達と励まし合ったり応援し合ったりして乗り越えることができました。 

◇ 面談を通して自分と向き合えた ◇福井県立大学 生物資源学部創造農学科 

 私が進路を意識して勉強に取り組み始めたのは３年生の夏からです。それまで中々目指す大学が決まら

ずにいたとき、先生にこの大学を勧められました。YouTube でこの大学の学科紹介の動画を見てみたとこ

ろ、個性的な先生方や学科の雰囲気、カリキュラムなどにとても惹かれ、ここで学びたいと思いこの大学

を志望しました。進路については、自分はどんなことが好きなのか、どんなことに興味があるのか、など

自分と向き合ってみることが大切だと思います。 

◇ 頑張れることの存在が心の支えに！  都留文科大学 文学部 

私は友達と趣味にたくさんの元気をもらいました。友達とは、毎日励まし合いながら勉強をして、どうし

てもやる気が出ない時は、趣味に没頭しました。いっぱい元気をもらったら、ぱっと勉強に切り替える。

勉強や頑張ることをストレスに感じないことが本当に大切です。受験が終わった今でも一人では乗り越え

られないものだったと感じています。受験は団体戦です。最後の一人の進路が決まるまでが受験です。ぜ
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ひ、みんなで頑張って欲しいです。そして今からでも、これだけは人一倍頑張れる、これに対する情熱は

誰にも負けないというものを作って欲しいです。頑張れるものがあると、本当に心の支えになります。 

◇ 『話の種』にしっかり取り組もう！ ◇龍谷大学 農学部 

龍谷大学農学部では、今まで食物科で学んできた「食品」「衛生」「栄養」などの科目を活かしつつ、「生

産」「物流」更には「地域社会」「環境問題」など、今までとは違った観点から「食」を見て重要なことが

学べるので受験校に決定しました。入試対策では、小論文対策に最も力を入れました。毎日、新聞を読む

ことを日々の習慣に取り入れ、気になった記事を要約し、感想を書いたり小論文練習に活用しました。他

にも、課題文の読解力を高めるため多くの本を読んだり、基礎知識をつけるため小論文模試付録の『入試

頻出キーワードテーマ別学習ノート』を活用し知識を深めました。小論文対策は１，２年生のうち対策し

ておくことが大切です。１，２年生で『話の種』にしっかり取り組み文章に慣れておくことで３年生にな

ったとき小論文に取り組みやすくなります。 

◇ 新聞を読むと話題が広がり多様な観点が得られる ◇若狭高等看護学院 

私は特に、小論文に力を入れました。医療の現状や変化、データ、医療に関する用語についてまとめたノ

ートを作りました。知っておくと、テーマと関連させて書くことができるので、まとめて何度も見返せる

ようにしておくべきです。また、グループディスカッションの対策は、医療に関する用語をまとめたノー

トを作り、友達と練習をしました。自分の考えをただ単に伝えるだけではなく、みんなの意見を聞いた上

でまとめながら進めていくことが非常に難しかったです。また、練習時に自分の持っている情報量が少な

く、話を広げ、様々な視点から問題と向き合うことにとても苦戦したので、普段から、新聞を読むことを

心がけたり、ニュースをなるべく見るようにすることが大切であると実感しました。 

◇ 努力、努力、そして運をつかむために･･･  京都市消防局 

私は勉強が昔から得意では、ありませんでした。しかし、消防士という夢ができ、そのためには、勉強が

必要だったので、誰よりも努力をしようと思ってやった結果合格できました。○○になりたいという強い

思いがあれば、 勉強も頑張れるし努力も続けることができます。経験から、努力はとても大切であり、裏

切らないと思いました。あとは、運も大切だと自分で思っていたのでゴミ拾いなど小さなこともやりまし

た。私の意見ですが、色々な教材をやるのではなく、一つのテキストを何周もすることが良いと思います。

消防の一冊のテキストを使い、2,3 周しました。時間は見つけるもので、学校の休み時間や、家にいる時に

時間を見つけてテキストを解き続けました。部活動など疲れるときもあると思いますが、しっかり自分に

厳しく 1 日 1 時間でも多く時間を取りたいです。夏休みは最低一日、8 時間は勉強したほうが良いです。 

◇ 何があっても諦めるな  東洋紡株式会社 

元々公務員の勉強をしていたので最終的には就職ということにはなりましたが、思っことはこれまでやっ

てきたことは決して無駄ではないと言うことです。僕自身公務員で勉強したことが就職試験に生かすこと

が出来ました。少しでも勉強していれば必ず自分を助ける材料になり得るのではないかなと思います。就

職試験では面接が大切です。面接では普段の自分が出るので、普段の生活が良ければ会社側に良い印象を

与えることが出来ます。皆さんに伝えたいことは、何があっても諦めるなということです。自分で選んだ

道を諦めてしまったらどうにも出来ません。今までやってきたことはこれから先絶対に活きてきます。 


